



令和5年11月30日
陸沢町上之郷1736
陸沢町立陸沢こども園
TEL0475-44-0050



11月15日(水)に行われた町制40周年家庭教育学級、公開保育ではたくさんの御参加、また御参観ありがとうございました。子どもたちはいきいきと、戸外での活動を楽しんでいたようです。お子さんの成長を見ていただけたのではないのでしょうか。3学期は2月に今年度最後の公開保育がありますので、立入許可証を御持参のうえ、御参観をお待ちしています。

<お願い>

送迎の際や、行事等で園内に入る際は、必ず立入許可証を首から下げるか、職員に見える位置に下げてください。子どもたちの安全のため、御協力をお願いします。



12月のねらい

- 0歳児・興味のある遊びを通して、保育者や友達と関わることを楽しむ。
・身の回りのことに興味をもち、保育者と一緒によってみようとする。
- 1歳児・保育者や友達と一緒につもり遊びを楽しむ。
・保育者に見守られながら、簡単な身の回りのことを少しずつ自分でしてみようとする。
- 2歳児・寒さに負けず、戸外で身体を動かして元気に遊ぶ。
・生活の中での簡単な言葉を使い、友達とのやりとりを楽しむ。
- 3歳児・冬の生活の仕方を知り、自分でできることをしようとする。
・友達や保育者と遊びを共有しながら、簡単なルールのある遊びを楽しむ。
・季節の行事を楽しんだり、年末年始の雰囲気作りを味わったりして興味をもつ。
- 4歳児・思いや考えを伝え合いながら、友達と遊ぶことを楽しむ。
・寒さに負けず、戸外で友達や保育者と思いきり身体を動かして、健康的に過ごす。
・冬の自然現象や年末年始に興味や関心をもち、見通しをもって生活する。
- 5歳児・ルールを考えたり、工夫をしたりしながら身体を動かして遊ぶことを楽しむ。
・自分なりの目当てに向かって、繰り返し挑戦するおもしろさを感じる。
・初冬の自然の変化や伝統文化に興味や関心をもち、生活や遊びに取り入れて楽しむ。



12月のうた

お家で歌ってみよう♪

- ・サンタクロース (0~5歳児向け)
- ・赤鼻のトナカイ (5歳児向け)
- ・ジングルベル (4~5歳児向け)
- ・北風小僧の寒太郎 (5歳児向け)
- ・あわてんぼうのサンタクロース (0~5歳児向け)
- ・お正月 (0~5歳児向け)
- ・たきび (5歳児向け)
- ・もちつき (0~5歳児向け)



わくわく広場

日時:12月6日(水)10:00~11:00
対象:未就園児
場所:遊戯室
内容:クリスマス会を楽しもう
12月生まれの誕生会
陸沢こども園にお申し込みください。
お待ちしております。
TEL0475-44-0050



1歳児(あひる組)の姿

今年は暑い日が長く続き、秋の深まりが例年より遅く感じられましたが、10月下旬に総合運動公園へ園外散歩に行き、どんぐり拾いをしました。保育者と一緒に探しましたが、子どもたちは大人よりも見つけるのが早く、「あった!あった!」と大喜び。「小さいね。」「これは割れてる?」など保育者や友達との簡単な言葉のやり取りを楽しみながら、指先を使ってたくさん拾いました。12月も、暖かい日には園外散歩へ行き、冬の自然にたくさん触れて遊びたいと思っています。

生活面では、食後の歯磨きを始め、食事エプロンや歯磨きセット、手拭きタオルをしまうなど、いろいろな身支度を自分で行っています。難しいところは保育者と一緒に行き、保育者がタオルを畳むと、真似をして畳み、「できたー!」と嬉しそうなお子たち。一人一人のやろうとする姿は様々ですが、「真似してやってみよう」という気持ちを十分に受け止めながら、これからも無理の無い範囲で少しずつ、簡単な身支度を行っていきたくと思っています。



室内で、油粘土遊びをしました。粘土をちぎって友達に分けてあげていました。粘土の感触を楽しみながら、食べ物に見立てて食べる真似をしたり、友達とほほ笑んだりしていました。

4歳児(ゆり・すみれ組)の姿

身体を動かして遊ぶことが好きなゆり組・すみれ組の子どもたちは、友達同士で誘い合ったり、5歳児の遊びに混ぜたりして、ドロケイや水鬼をしています。自然物に興味をもち、落ち葉集めや、虫探しを楽しむ姿が見られています。最近では、遊びの中で自分の思いを友達に伝えたり、友達の話に耳を傾けたりする姿が増えてきました。

発表会の取り組みでは、子どもたちと振りや踊りを一緒に決めていく中で、「こうしたいと思う。」という考えたことを伝えようとする声が聞かれ、楽しみにしている子どもが多く、日に日に自信をつけて伸び伸びと楽しそうに踊れるようになってきました。

いろいろなことに挑戦している子どもたちですが、身だしなみや片付けなど生活面での乱れがみられるようになってきています。ポロシャツのボタンを閉める、上靴のかかとを踏まずに履く、お腹周りのシャツを入れる、自分の荷物は自分で持つなど、御家庭でも再度、子どもたちに呼びかけていただき、身だしなみを整え、少しずつ進級への意識を高めていただきたいと思います。御協力をよろしくお願いします。



どんぐりなどの秋の自然物を使って制作遊びをしました。みんな、夢中でどんぐりや葉っぱをボンドで貼ったり、綿をのせたりして秋の季節を感じ、十分に味わうことができました。

5歳児修園旅行

11月8日(水)に5歳児が修園旅行で「千葉こどもの国 キッズダム」に行きました。子どもたちが、行きたい場所を相談して決めました。前日は雨が降っていましたが、当日は曇り時々晴の中、欠席の子どももおらず、行くことができました。電車に乗ったり、芝生の広場で鬼ごっこをしたり、木の実を拾ったり、遊具で遊んだり、秋の自然を満喫してきました。こども園での楽しい思い出が増えました。

子育てハッピーアドバイス

自立心をもった意欲的な子どもにするために、持つべき知識や子育てスキルは何でしょうか。
①あそびを通して、子どもの長所・短所や能力を知る…子どもの能力は無量大。遊びを通して、一緒に感じ、一緒に共感性をもって関わることで信頼関係が生まれる。「遊び」は「楽しさ」を知る活動。楽しさの中に、体を動かすこと、身体感覚を育てること、見る、聞くなどの知覚、集中・記憶などの認知面、人と関わることでの社会性や学習面の発達を促します。
※次回は②と③をお知らせします。 町政40周年家庭教育学級 家庭教育講演会より 一般社団法人 こども未来共生会 理事長 中島 展 先生

園庭開放
おはなしの広場

日時:12月13日(水)
9:50~11:00
おはなしの広場
11:00~11:30
12月20日(水)
9:50~11:30
対象:未就園児
場所:陸沢こども園園庭
子育て支援室

陸沢中学校2年生が来園しました

11月13日(月)、陸沢中学校3年生に引き続き、家庭科の授業の一環として、2年生が来園しました。1人1つ、手作り玩具を作ってきてくれたことが、子どもたちのことを考えて、作成してくれたことが、良くわかる玩具がたくさんありました。ダンボールやフェルトを使って、ままごとを使うドーナツや、ピザ。ペットボトルを使ったボーリング。魚釣りでは、クリップや磁石が取れても危険のないように、フェルトの中に入れて縫ってある、魚と釣り竿など、工夫されているものばかりでした。
来年度も、陸沢中学校の生徒が来園してくれるそうですので、楽しみます。



フェルトを使った立体的パズルや、ペットボトルの蓋を使った、バランスゲームで夢中で遊んでいました。



ペットボトルで作った輪投げのピンと、新聞紙で作った輪を作ってきてくれました。



鬼ごっこの鬼決めるとき、足で決めるやり方を中学校のお兄さん・お姉さんに教えていました。